



E ENTREVISTA. CLAUDIA ADASME, alcaldesa reelecta de Papudo (RN):

“Queremos que la gente vea una gestión cercana a sus necesidades”

Sebastián Mejías O.
sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

En la última elección, la alcaldesa reelecta de Papudo, Claudia Adasme, no se esperaba lograr tan amplio margen de votos, más de 3 mil, frente a Rosa Prieto, quien fue alcaldesa de la comuna por dos décadas. Adasme, quien había ganado en 2021 por un estrecho margen, consolidó esta vez su liderazgo con un enfoque centrado en la cercanía con los vecinos y el mejoramiento de la infraestructura pública.

- ¿Cuáles fueron las primeras reflexiones que dio tras ser reelecta?

- No sé si tú te acuerdas, pero yo gané por cuatro votos mi primera elección en Papudo. Incluso fui impugnada. Fue muy distinto a lo que pasó ahora, donde le gané por casi 3 mil votos a quien estuvo de alcaldesa por 20 años acá en Papudo, Rosa Prieto. Todo su equipo pensaba que sacarían una gran votación, pero obtuvo poco más de mil votos. Nunca pensamos que iba a ser por tan amplia mayoría este triunfo.

- Eso dice que su primera gestión fue valorada.

- Llevamos tres años y cuatro meses en el cargo, en una gestión que ha sido cercana a la gente y que en poco tiempo ha logrado cosas significativas para los vecinos como, por ejemplo, mejorar el transporte para los alumnos de los establecimientos educativos. De hecho, el eslogan de mi campaña fue “Siempre presente”, porque estoy en todos lados, en los colegios, las canchas, las juntas de vecinos, hasta en las lotas de las organizaciones. Trato de estar lo más que puedo con la gente, así que si gané, creo, fue por la cercanía.

- ¿Cuáles son las prioridades de la gente de Papudo hoy día?

- Nosotros vivimos en un lugar muy tranquilo, vivimos en un lugar seguro y la gente nos exige que siga siendo seguro y tranquilo, pero también nos ha exigido, y yo también me he propuesto recuperar la infraestructura pública. El único gimnasio que tiene la comuna es



ADASME LE GANÓ POR 3 MIL VOTOS A LA EXALCALDESA ROSA PRIETO.

“Lamentablemente, con el gobernador estamos en veredas distintas, pero sería inapropiado si dijera que no nos apoyó en nuestra gestión, porque sí lo hizo”.

un gimnasio Digeder del año 80, que no estaba habilitado y ni siquiera estaba conectado al alcantarillado, pero nosotros lo hemos ido recuperando. Hemos ido recuperando las multicanchas, hemos ido recuperando las plazas, entonces recuperar la infraestructura pública para la gente es de vital importancia también.

BALANCE Y PROYECCIÓN

- ¿Con qué se queda de su primer periodo?

- Mira, lo que yo más rescato es que primero nos dedicamos a ordenar la casa y le pudimos pagar a todos los acreedores que tenía el municipio. Había muchas deudas y ordenar el municipio de esa mala herencia fue lo primero. Y en paralelo a eso fuimos trabajando por hacer gestiones que nos permitieran traer recursos a la comuna para, como te decía, ir recuperando infraestructura pública, ir trayendo buses a la comuna, ambulancias, un furgón para los dializados. Queremos que la gente vea una gestión cercana a sus necesidades.

- ¿Y cómo se proyectan estos cuatro años que vienen?

- En la campaña no hicimos grandes ofertes, pero sí ofrecimos trabajar por la gente. Ofrecimos seguir trabajando por proyectos que son fundamentales, como por ejemplo la reposición de la posta Pullally, trabajar por la conexión de las localidades rurales, por mejorar el transporte público, que es algo tan fundamental acá en la provincia Petorca, que tiene graves problemas del transporte público. Queremos seguir avanzando en la pavimentación de la localidad de Pullally, sacar adelante los proyectos del Jardín Barquito de Papel y Rayito de Sol en la localidad rural o avanzar en el polideportivo y el Estadio Municipal. Esas son las prioridades que la misma gente nos ha ido dando.

- Otro problema grave que afecta a la región es el déficit habitacional. De hecho, esta semana el Minvu entregó 122 subsidios en la comuna. ¿Cuánto los golpea este tema?

- El lunes vinieron el ministro de Vivienda y la ministra de Bienes Nacionales a entregar, después de veinte años, 122 subsidios a las familias de acá de la comuna. Ese es uno de los logros más grandes que yo he tenido como alcaldesa. Me siento tremendamente orgullosa porque cuando asumimos, hace poco más de tres

años, esas familias no tenían ni siquiera un papel que dijera que tenían un terreno. Era una deuda histórica con la comuna de Papudo y con la provincia.

DESIGUALDAD EN COMUNAS

- ¿Les cuesta más a las comunas chicas?

- La verdad es que es súper difícil poder acceder a proyectos cuando los municipios son más chicos. A los equipos de la Secretaría de Planificación nos cuesta más poder acceder a los proyectos, poder armar carteras de proyectos y muchas veces los municipios más chicos son cuestionados por eso. Y por eso siempre andamos golpeando puertas y pidiendo ayuda a las autoridades. Estamos en desventaja frente a los municipios más grandes. Pero también es importante poder hacer la pelea y poder ir a disputar los fondos al Gobierno Regional. Por eso es tan relevante que las autoridades que nos representen en el Gobierno Regional nos puedan apoyar y que se acuerden que las comunas pequeñas también.

- ¿Cómo se portó con ustedes el actual gobernador, Rodrigo Mundaca?

- Mira, respecto al actual Gobierno Regional te puedo decir que todos los municipios hemos podido acceder. Nosotros tenemos buenos consejeros que nos han representado y hemos podido llegar al gobernador que nos ha apoyado en diversos proyectos. Mundaca apostó por la descentralización también, así que en ese sentido también nos beneficiamos. Lamentablemente, hoy día con el gobernador estamos en veredas distintas, pero sería inapropiado si dijera que no nos apoyó en nuestra gestión, porque sí lo hizo durante su periodo. Pero en esta pasada yo estoy con la candidata de mi sector, que es María José Hoffmann.

- ¿Qué tiene Hoffmann que le falta a Mundaca?

- Mucha seguridad y liderazgo femenino. Nos juntamos hace unos días y estuvimos conversando sobre temáticas de salud y de transporte público de la provincia de Petorca, de cómo poder apoyarnos. CS